

# MURCIA

REDACCION: Avda. Ibáñez Martín, 15 • TELEFONOS: 234000-04-08 y 230797

COMENZARON LAS JORNADAS DE URBANISMO Y ENERGIA

EL  
PLAN  
DE  
ORDENA-  
CION  
URBANA



«TEORICA Y LEGALMENTE  
ESTA BIEN EJECUTADO»  
(Bautista Valero)

“SE PUEDE IR HACIA UN URBANISMO MAS HUMANIZADO” (Colegio de Aparejadores) • “MURCIA ESTA EN EL LIMITE A PARTIR DEL CUAL UNA CIUDAD SE VUELVE INCOMODA”

Ayer comenzaron en la Casa de la Cultura las “Jornadas de Urbanismo y Energía” que ha organizado el Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos. Por la tarde, en la sede de dicho Colegio se celebró una rueda de prensa a la que asistieron el presidente del mismo, don Juan Manuel Martínez-Osorio Mateu; el tesorero, don Fermín Gallego, el vocal de Cultura, don Juan Bautista Valero Villar; el vocal para el secretariado del Congreso, don Alberto Castilla, y el conferenciante de amoche, don Andrés Medrano.

—La idea de estas jornadas —comienza diciendo el vocal de Cultura —nació hace más de un año con motivo de la gestación, que en aquellos momentos estaba teniendo lugar, del Plan General de Ordenación Urbana. Veíamos una serie de cosas en el entorno urbano de Murcia que no nos gustaban y por eso nos planteamos la necesidad de unas jornadas que ayudaran a clarificar ideas sobre esas cosas y a solucionarlas en lo posible. Más tarde, y sobre la marcha, hubo una serie de variaciones, nuevas ideas y a todo ello se sumó la crisis energética, que tiene un relación bastante directa con el urbanismo, ya que mientras se sigan planteando grandes concentraciones de población habrá también una gran demanda de energía muy localizada. El momento de realizar las Jornadas creemos que es el mejor, debido a las discusiones que está suscitando el Plan de Ordenación Urbana y a toda la problemática



Directivos del Colegio de Aparejadores en la rueda de prensa. (Foto TOMAS).

que eso lleva consigo. Para hablar en concreto del Plan se ha organizado una mesa redonda, que tendrá lugar el viernes, con la intervención del profesor Ribas Piera.

—¿Cuál es vuestra opinión sobre el Plan?

—Teórica y legalmente es un plan bien ejecutado; creemos que el equipo que lo ha redactado ha sido bastante honesto. Falta ahora que se lleve a la práctica tal como se ha aprobado, aunque siempre ese deseo resulte un poco utópico.

Hablamos del movimiento de protesta que determinados aspectos del Plan han levantado entre distintas asociaciones de vecinos. “El movimiento de las asociaciones de vecinos es muy positivo —nos dicen—. Los pareceres divergentes son siempre interesantes y tendrán su peso a la hora

de llevar el Plan al terreno práctico”.

También el tema de la gran ciudad y su deshumanización, aunque existen estudiosos que opinan que es sólo en ella donde se puede realizar plenamente el hombre. Disienten de ese parecer. “Nosotros creemos que se puede ir a un urbanismo más humanizado. Hay que ir haciendo ciudades más pequeñas y humanas que muchas de las que hoy existen; se les ha prestado mucha atención a los coches y se han escatimado lugares de expansión, jardines, guarderías... Murcia, por ejemplo, ya está en el límite a partir del cual una ciudad se vuelve incómoda; para evitar que fuese degradándose habría que hacer ciudades satélite lo suficientemente grandes con objeto de que pudiesen tener el equipamiento necesario para la realización plena de sus habitantes y con una industria que fuese su sostén”.

ARTURO ANDREU

“ENERGIA SOLAR, PRESENTE Y FUTURO”

“Aún falta para comercializarla en gran escala”  
(Don Andrés Medrano)

“Parece que, al menos en el plazo de diez años, no serán comercializados a gran escala los sistemas para el aprovechamiento de la energía solar”, nos dijo don Andrés Medrano, industrial que ayer tarde pronunció una conferencia sobre “Energía solar, presente y futuro”. El señor Medrano nos habló también del estado en que se encuentran tanto las investigaciones en este campo como las realizaciones industriales.

En cuanto a lo primero, existen suficientes conocimientos sobre la forma de aprovechar la energía del sol, aunque uno de los graves problemas que aún subsisten es el del almacenamiento y transporte de dicha energía.

## EN SU VIAJE

el periódico es también necesario  
Reposte... y *La Verdad*  
adquiera

Mientras pone combustible a su vehículo, LA VERDAD le espera, como todos los días, a cualquier hora, en las siguientes gasolineras:

● MONTE Y SOL  
Ctra. Montegudo

● LOS ARCOS  
Ctra. de El Palmar

● DONAS  
Media L. Cartagena

● “LA ESPERANZA”

● CABEZO CORTADO  
Ctra. Madrid

● LO SOLA  
Los Alcázares

● NAVIERA MINAMAR  
Cabo de Palos  
La Unión



VUELTA Y OVACION PARA CUATRO  
CARTEROS

● Cuando ayer se reincorporaron a sus puestos, después de haber estado suspendidos de empleo y sueldo, desde el día 2 de octubre, cuatro carteros murcianos, sus compañeros les tributaron una gran ovación. El retorno de un trabajador a su tajo es motivo de enhorabuena no únicamente entre sus compañeros, sino por parte de tantos y tantos españoles que desean que los problemas se vayan resolviendo dentro de la concordia que el país requiere, sobre todo en las circunstancias actuales. Justificada, pues, la ovación, con motivo de la vuelta.

UN NUEVO INVENTO DE RADIO  
JUVENTUD

● Esta vez, la noticia no me llega por boca de sus protagonistas, sino por vía de comentario en la calle. Según parece, y teniendo en cuenta que no se ha tomado en consideración el ruego del concejal Ortega (quien pedía que se instalaran unos paneles por la ciudad, que acogiesen las pintadas de uno y otro signo), Adolfo Fernández ha tenido la idea, pues para eso está, de que cuatro pintores murcianos hagan, en forma de mural, su respectiva pintada, siquiera para compensar un poco, a base de belleza pictórica, el aluvión de letreros que cada día que amanece, llama la atención de los pacíficos vecinos. Tengo entendido que los artistas que llevarán a cabo la obra, al amparo y por iniciativa de Radio Juventud, son: Medina, Avellaneda, Párraga y Cánovas. Esperemos a ver.

MONSEÑOR ROCA SERA RECIBIDO  
POR EL PAPA

● Como resulta que alguna vez, a este servidor de ustedes le han pedido explicaciones (sin comerlo, ni beberlo, oiga) sobre las actividades del señor obispo de la Diócesis, como si este servidor de ustedes fuera, sobre poco más o menos, su familiar o doméstico o como quiera que se diga, me apresuro a divulgar que, el próximo día 11, monseñor Roca será recibido en Roma por Pablo VI, junto con los demás obispos de las provincias eclesiásticas de Andalucía. ¿Contentos, majos?

LA IMPORTANCIA DE LOS MOLINOS  
DE VIENTO

● Si es que aquí somos de lo que no hay. Existe, ya se sabe, una asociación de Amigos de los Molinos de Viento, constituida con el sano propósito de que no desaparezcan los no demasiados ejemplares que van quedando, preferentemente en el Campo de Cartagena. Pretenden, pues estos hombres, que la desidia característica hacia las cosas bellas, no acabe con los molinos. Bueno, pues ahora resulta que los norteamericanos —que son tremendos, como su propio nombre indica— han decidido que los molinos de viento son el no va más, a la hora de producir energía eléctrica, con el consiguiente ahorro de no sé cuántos millones de barriles de petróleo, según nos informaba, en el periódico de ayer, Saura Hidalgo. Recalco aquí este hecho, por si pudiera servir de estímulo a los Amigos de los Molinos, en la esperanza, además, de que, a la vista de las posibilidades utilitarias de los mismos, se apunte más gente a la asociación. Ya dice el refrán que: allá donde hubiese un duro, acude gente seguro.

ACTOS A BARULLO

● En las zonas donde el verano es largo, como la nuestra, suele ocurrir que, a la llegada de los primeros frescos, en el buen sentido, se ponen en marcha una serie de proyectos, a resultas de los cuales nos encontramos con una enorme profusión de exposiciones, conferencias, conciertos, compañías de revistas y demás, como si nos pasara al revés que a las tortugas, que seestean con los frios y funcionan con los calores. Así, en estos días, y entre las actuaciones de las vedetes de turno (pues que no otra cosa nos ofrece el Romea últimamente), tenemos unas recién clausuradas reuniones de los químicos de España, así como unas recién inauguradas jornadas de energía, con el patrocinio de los aparejadores y arquitectos técnicos; conferencias, en sindicatos, sobre la ley de Relaciones Laborales; la presentación de los Amigos del Sahara; las conferencias, una por semana, que organizan los arquitectos; y, por si algo faltaba un concierto de la orquesta de cámara de Brasov, junto con la presentación a la prensa, ayer, del PC murciano. Es como si todo el mundo se diera prisa, pensando que, dentro de cuatro días, como quien dice, tendremos encima otra vez los calores y estaremos largos meses como atontaños y sin juerzas pz ná.

GARCIA MARTINEZ